

	D.	L.	M.	M.	J.	V.	S.
Setiembre	3	4	5	6	7	8	9
1.939	10	11	12	13	14	15	16
	17	18	19	20	21	22	23
	24	25	26	27	28	29	30

DIARIO MANABITA

Año VI | PORTOVIEJO,—Ecuador, Martes 12 de Setiembre de 1.939. | No 1625

Campeones Mundiales de Natación Llegaron a Guayaquil

Guayaquil, 11. Constituyó un gran acontecimiento deportivo la llegada de los nadadores norteamericanos y panameños que intervendrán en el Campeonato Panamericano de Natación que se iniciará el sábado próximo. Los primeros detentan algunos campeonatos mundiales siendo los más famosos: Otto Jarežet, Campeón de 100 metros estilo libre; Adolf Kiefer, Campeón de todas las distancias estilo espalda; Kiyosi Nakama, Campeón Mundial de 200 metros libres; Al Patinck Campeón mundial de saltos ornamentales. Los nadadores panameños son: Eddie Wood, Allen Ford, Jack Walbridge, Bill Sammer. La Federación del Guayas y los deportistas locales le hicieron un suntuoso recibimiento a bordo del vapor Santa Bárbara. Mañana comenzarán los entrenamientos.

Avión Pichincha sufrió accidente en Cuenca

Guayaquil, 11.—El avión Pichincha de la Sedta ha sufrido hoy un serio accidente en Cuenca. Después de efectuar un vuelo de cortesía con algunas personas distinguidas del lugar, al tratar de aterrizar chocó contra una cerca destruyéndose el tren de aterrizaje y se vieron averías en las alas y cabina.

A MANABI Polonia Ha Logrado Detener a Ejército Invasor

El gran deseo de todo buen hijo de esta Provincia es verla rodeada de todo bienestar y consideraciones a que es acreedora por ser la que más produce al sostenimiento del Estado. Labor de unión y de comprensión es la que debemos perseguir para encauzar nuestros complejos problemas por una ruta de solución inmediata.

En Junio de este año resolvimos emprender en una cruzada que bien pudiera significarle a nuestra cara Manabí el punto inicial de su era de mejoramiento. Firmamos con el I. Municipio de la Capital un contrato para organizar una GRAN EXPOSICION INTERPROVINCIAL de carácter AGRICOLA, COMERCIAL, INDUSTRIAL y PECUARIO, resolviendo efectuarlo en los días del 12 al 22 Para a la 2.ª pág.

K O L A
CHAMPAGNE
de Santa Ana

Felizmente no ha resultado desgracias personales. Esta tarde fue otro avión para traer la vajilla debiendo venir el Pichincha desarmado para efectuarle las consiguientes reparaciones.

Varsovia Aún Continúa En Poder de Polacos.

En Frente Occidental Franceses y Alemanes Se Preparan Para Una Gran Batalla.

Guayaquil 11.—El Almirante inglés admite que en las últimas 24 horas los submarinos alemanes han hecho a pique algunos barcos ingleses pero asegura que esta campaña cesará tanto porque los submarinos carecen de bases de aprovisionamiento como porque se ha intensificado la actividad naval de la gran britaña.

En el frente occidental, franceses y alemanes están empeñados en una feroz batalla empleando todas sus fuerzas y artillería pesada en un frente de 180 millas y en algunos sectores están batidándose cuerpo a cuerpo. El contrataque alemán ha sido de tal intensidad que ha logrado aproximarse en varios puntos a la línea Maginot. La iniciativa alemana en el frente occidental ha sido de gran actividad. Los observadores militares dicen que ambos Estados Mayores se están jugando una gran carta pues de ambas partes existe el temor de actuar en terreno que pueda ser volados de un momento a otro.

La lucha en Polonia sigue intensa. Los polacos mantienen una heroica resistencia en las propias calles de Varsovia. Aseguran que defenderán la capital pulgada por pulgada. Informaciones alemanas dicen que la estrategia alemana triunfará en este caso porque han logrado cercar a todas sus divisiones en forma que tendán que rendirse sin esperanza y que la última batalla que se les obligará a presentar será la liquidación definitiva de sus fuerzas y entonces sería establecido en Polonia un Gobierno amigo con el cual podría tratarse una paz honrosa para los polacos con las circunstancias que ellos nada tienen que esperar de Francia e Inglaterra.

Los polacos han abandonado ya Lublin donde se había establecido el Gobierno y que ahora se encuentran a 20 kilómetros de la frontera rusa con todas las reservas de oro del Gobierno. Informan además que el puerto de Gdynia ha sido cercado por las fuerzas alemanas. Esto da idea de que el corredor

polaco no ha caído íntegramente en poder de los alemanes como se había asegurado ya que Gdynia según sus propias fuentes está en poder del Ejército de Polonia.

De Londres comunican que el Gobierno ha declarado que no es verdad que la Gran Bretaña esté lista a negociar con Alemania inmediatamente que termine la campaña de Polonia ni que tampoco aspire a que haya otro tratado de Versalles, pues que lo que aspira Inglaterra es hacer una paz honrosa pero con un Gobierno honorable de Alemania mas nunca con Hitler. Que así mismo es una gran fama lo que se ha asegurado de que Inglaterra trata de destruir a Alemania.

Inglaterra insiste en asegurar que no cesará su lucha hasta no aplastar el hitlerismo en Alemania y que solo en la voluntad de éste está la salvación de su pueblo ya que de lo contrario la guerra irá hasta el final.

Guayaquil 11.—Noticias de París dicen que las tropas francesas continúan su avance en territorio alemán y que todo indica que se está preparando una gran batalla en dicho frente.

Virginio Gayda autorizado periodista italiano dice que Alemania es suficientemente fuerte para resistir el bloqueo de Inglaterra a sus costas con mayor razón que cuenta con el apoyo de Rusia.

Intenso movimiento de Exportación obsérvase en Manta

Manta 11. Sin embargo del pánico por la guerra europea. Manta ha redoblado sus embarques a Estados Unidos y el Japón.

El vapor americano «Santa María», levantó ayer 5.000 sacos de café y tegua para Nueva York. Los vapores japoneses «Heyo Maru» 4.750 para Kobe, Yokohama y Osaka; «Wales Maru» 11.000 sacos también de tegua pelada con igual destino.

La exportación realizada en el transcurso de tres días pasa de un millón de sucres.

Manta ha sido visitada por numerosos turistas en su mayor parte súbditos del Imperio del Sol Naciente, quienes recorrieron la ciudad.

Mañana (hoy) en avión del servicio regular de la «Sedta», viajarán a Quito los señores Manuel Augusto Guillem y Juan de Dios Franco, este último del comercio capitalino.

Respecto a este último país se dice que está causando verdadera inquietud la movilización que está efectuando de tropas a la frontera así como también de grandes cantidades de provisiones, al parecer destinadas al Ejército alemán cuando este restituya sus antiguas fronteras.

A 300 millas de la costa francesa fue hundido el día de hoy un buque británico.

Las fuerzas polacas informan que están resistiendo a los invasores y que han logrado detener su avance.

Informaciones de Italia dicen que el Gobierno ha iniciado la movilización de tropas hacia Libia seguramente con el fin de acercarse un poco más a la efectividad de sus demandas en Túnez.

CUPON DE DIARIO MANABITA Vale 10 votos PARA ELEGIR LA CRIOLLA BONITA

de Portoviejo, Santa Ana, Jipijapa, Montecristi, Manta, y Rocafuerte, para que se digne realizar con sus atractivos la parte de BELLEZAS MANABITAS de la película

MANABI LA FECUNDA

que se estrenará durante los días de la Segunda Exposición Interprovincial de Portoviejo en Octubre, con asistencia del señor Presidente de la República.

Señor Director de DIARIO MANABITA

Voto por la señorita

como la más indicada, a mi juicio, para que figure en la Gran Película Regional.

.

FIRMA

NOTAS: No serán tomados en cuenta los votos sin firma y los que revelen falta de respeto. La señorita que obtenga la mayoría en cada ciudad de las indicadas, deberá conceder UN REPORTEJE CINEMATOGRAFICO, posando ante las cámaras del señor Santana. Este VOTO no se vende.—Si usted quiere más votos tiene que pedir DIARIO MANABITA —Los votos deben remitirse a DIARIO MANABITA, Sección LA CRIOLLA BONITA. Se harán dos escrutinios se manales. Esta sección será atendida especialmente por el Sr. Francisco Alarcón Cevallos.

ACEITE DE OLIVA purísimo francés vende por litros Hermógenes Barcia.

LICITACION

Por resolución del I. Concejo Cantonal de Portoviejo, en sesión del diez y seis del presente mes, convócase licitadores por el término de treinta días, a contar de la fecha, para la provisión de trescientos veinte quintales de zinc acanalado para techo, de siete pies.

Las propuestas deben presentarse en sobre cerrado en la Secretaría Municipal de Portoviejo, en donde se suministrará cualquier dato que se solicite.

Portoviejo, a 18 de Agosto de 1.939

El Secretario Municipal,
J. Sócrates VERA B.

DIARIO MANABITA

Año VI | Portoviejo, Setiembre 12 de 1939 | N° 1625

Las Nuevas Perspectivas Económicas.

EL pánico a que diera origen la iniciación del conflicto armado europeo, tiende a desaparecer en nuestro país gracias a la orientación de las actividades comerciales dentro de un plano de confianza que está imprimiendo relativo equilibrio en el mejoramiento de los precios de nuestra producción y en la compra de los artículos extranjeros que el Ecuador necesita.

LAS informaciones que hemos logrado recoger, señalan una apreciable reacción en las cotizaciones de los productos exportables ecuatorianos. El cacao ha logrado ascender a ciento sesenta sucres el quintal, con una fuerte e insistente demanda que puede provocar ascensos mayores en el precio. Por desgracia, las entradas del grano tienen cada vez niveles más bajos, lo que constituye un obstáculo insuperable a la negociación en gran escala. El caucho y el algodón han sido beneficiados también con una apreciable alza de valores. El arroz no ha sufrido conmociones. I en cuanto al café, que en los mercados manabitas sufrió desceos alarmantes, ha comenzado a experimentar una reacción halagadora de precios que pueden llegar a posiciones iguales a las que tuviera el grano antes de la Guerra, por tratarse, como ya lo hemos dicho, de un producto de obligado consumo en muchos países extranjeros. La tagua comienza a recobrar su puesto en el mercado internacional, por demandas que, aunque débiles, relativamente, vienen formulándose desde las ya conocidas plazas italianas, japonesas y norteamericanas.

LOS formidables y extraordinarios embarques que ha realizado el domingo último nuestro puerto de Manta, son índices seguros del acercamiento a una línea de equilibrio, de normalidad, en el comercio exterior, acercamiento que debe tonificar a los productores y llevarlos a la multiplicación de sus actividades remunerativas, impidiendo a la vez que la explotación siembre en ellos desconfianza y tragedia.

HEMOS querido señalar en breves rasgos el panorama comercial del momento, no sólo como una confirmación de lo que anunciáramos en días anteriores, sino principalmente como medio de evitar que el pánico de los primeros días de la conflagración continúe prolongándose en detrimento de la riqueza y del bienestar social. Es necesario que sigamos abrigando la confianza en nuestros propios esfuerzos y que alentemos las energías para intensificar la producción exportable y obtener de ella un inmenso provecho.

EL Consejo Nacional de Economía, con recomendable acierto, viene señalando medidas tendientes a hacer menos crueles las consecuencias del conflicto europeo en la masa consumidora del país. Aunque un poco tarde, porque la explotación tuvo tiempo de asegurar e imponer sus caprichos en medio del colapso que sobrevino a la declaración del estado de guerra, se ha concedido acción popular para denunciar ocultamientos de mercaderías extranjeras con finalidades especulativas, o el alza de precios en los artículos importados, con relación a los niveles fijados hasta el 31 de agosto último, determinándose sanciones apreciables para los que infringieren la disposición. Es de suponer que ante esta medida, los comerciantes que elevaron precios u ocultaron mercaderías extranjeras, habrán vuelto sobre sus pasos y dominado las intenciones abrigadas en el primer momento, en un afán de enriquecimiento a costa de la miseria de los consumidores. El alza de precios en las mercaderías extranjeras no tiene base de sustentación: en primer lugar, por las crecidas importaciones que se hicieron antes de la Guerra, y en segundo término, porque no han desaparecido las facilidades de compra en los mercados de países neutrales, muchos de los cuales tratan de ocupar posiciones dejadas por el comercio de los beligerantes, ofreciendo artículos similares a los que éstos proveían anteriormente. La importación ecuatoriana, apoyada en el transporte marítimo de los pueblos extraños al conflicto de Europa y en la política que se advierte en las nuevas direcciones de la economía nacional, está tomando también un vuelo considerable a juzgar por las solicitudes de permisos para importar, que suman ya algunos millones de sucres.

TODOS estos aspectos nos llevan, pues, a concluir en la necesidad de intensificar la producción exportable y de refrenar las ansias de lucro que rodean el negocio de los artículos extranjeros. Es necesario que vuelva a imperar la calma en nuestros mercados, porque, con

Ud. reina en su hogar mereciendo el afecto de los suyos! Ud. puede lograr.

El extra del 8 de Octubre próximo PRIMER PREMIO

S/. 200.000

Ninguna suma es mayor que esta. Mejor oportunidad para ser feliz no puede esperar. Compre sus billetes.

El VIGESIMO UN SUCRE. El entero S/. 20.—.

Este Sábado un Sorteo de S/. 32.000

EL BILLETE SOLO S/. 3.20.

Ramo de Lotería de Guayaquil

A Manabí

(Viene de la 2ª. pág.)

de Octubre próximo, como un homenaje a la fecha clásica de la emancipación política que celebra Portoviejo el 18 del mismo mes de Octubre.

Comenzamos nuestra labor con los aplausos de las principales autoridades y de las entidades representativas de nuestra provincia, que no cesaron en ningún momento, de ofrecer su más amplio apoyo.

Hemos ido hasta los últimos rincones del país llevando la propaganda de esta Exposición y en todas partes encontramos decidida cooperación y

demostraciones de júbilo y en el conjunto de los lugares del territorio ecuatoriano sentimos la gran simpatía de que goza Manabí, lo cual es, sin lugar a dudas, una revelación que merece ser recordada en su grado máximo.

En la visita especial que hiciera uno de nuestros Organizadores al señor Presidente de la República, Excmo. señor don Aurelio Mosquera Narváez, para demostrarle la programación del Certámen, obtuvo la vez oficial del Gobierno llena de elogios a la feliz iniciativa de realizar la Feria de Manabí. Aún más, ofre-

ció solemnizar con su presencia la inauguración y donar un valioso como significativo premio para aquel obrero de la paja toquilla que obtenga el primer puesto en el concurso nacional que hemos arreglado.

Todos los señores Secretarios de Estado y los altos funcionarios del Gobierno, así como los señores representantes del H. Congreso Nacional, han emitido las más encomiásticas alabanzas para la Exposición y, desde ya, ofrecieron su ayuda incondicional.

El Departamento de Agricultura, Industria y Comercio, —por intermedio de su Director que vendrá también a la inauguración—, ha querido estimular el agricultor que presente en el Pabellón Agrícola el mejor grano de café, con una copa de plata y un pergamino.

Las más prestantes firmas comerciales e industriales del país, concurrirán a exhibir todo lo nuevo que han producido en los últimos años, ofreciendo como es de suponerse, muchas sorpresas para tantos de nosotros que vivimos ignorando lo que poseemos.

Dado que se trata de una Exposición que reviste un acontecimiento no presenciado antes entre nosotros y queriendo demostrar al pueblo ecuatoriano de lo que somos capaces, hemos puesto al frente de los trabajos a dos competentes profesionales: Ingeniero Bruno Faidutti y Dibujante Rafael Rivas Narváez, quienes, personalmente, dirigirán la construcción e iluminación de la Feria.

Un sinnúmero de turistas de las demás provincias visitarán Manabí en Octubre y debemos dar antes ellos la nota más expresiva de la solidaridad cultural, características de los habitantes de este querido suelo.

La obra que estamos reali-



uerte, el teatro de la guerra y el número de naciones empeñadas en sostener ésta, no tienen las magnitudes que creyó advertir la ofuscación de los primeros momentos. Con todo, el Estado no puede eludir su acción interventora en la marcha económica nacional, pues, de su dirección y control sabiamente aplicados, depende la buena suerte del país.

INVITACION

**L. Anibal San Andrés
y Juana de San Andrés**

Comunican a sus relacionados, el fallecimiento de su niñita

BELLA ALEMANIA

ocurrido ayer a las 7 de la noche y les invitan a la traslación de sus restos, desde la casa mortuoria al Cementerio General, hoy a las 6 p. m., por lo cual les anticipan sus agradecimientos.

Portoviejo, a 12 de Septiembre de 1939

Sr. Intendente rectifica Consorcio de Centros Agrícolas dato publicado en "La Provincia"

Manta, 10 de Setbre. de 1939.
Señor Director de

DIARIO MANABITA
Portoviejo.

Le estimaré desmentir en su importante Diario el dato publicado hoy, en "La Provincia", relacionado con mi posible renuncia del cargo de Intendente de Carabineros de esta provincia. Seguramente, alguno de los tantos individuos disociados que actualmente atacan a la administración provincial, se ha dado a la tarea de propalar noticias falsas que voy a investigar para sancionarlas como se merecen. Estos mismos, seguramente no conocen la actual organización de Carabineros, por lo cual sería conveniente que lean los Reglamentos respectivos y no fallen lastimosamente con sus falsas aseveraciones. Ruego, pues a usted Sr. Director, desmentir esta información con la cual han sorprendido al señor Director de "La Provincia."

Muy atentamente,
Intendente de Manabí.
— PROAÑO.

zando mereces el apoyo de todo buen comprovinciano y es por ello que, en esta hora de prueba, solicitamos de la hidalguía del pueblo de Manabí, la cooperación entusiasta para conseguir el más grande éxito en la jornada que nos hemos impuesto. Un grano de arena es suficiente obsequio para demostrar que hay buena voluntad: una palabra es bastante estímulo para nuestra labor.

Comprovincianos:

Demostremos al Ecuador que nuestro pueblo es capaz de efectuar grandes cruzadas históricas y cooperar a una feliz y mejor fiscalidad de la Gran Exposición Interprovincial de este fecundo y hermoso suelo. Por Manabí siempre noble. Por Manabí siempre culta. Por Manabí perpetuamente fuerte. Por Manabí en todo tiempo rica

Portoviejo: a 10 de Septiembre de 1939.

- (f) Paulo Emilio Macías.
- (f) C. Mario Scippa.
- (f) Atilio N. Descalzi M.

Al regreso de su gira por Tosagua y la montaña del cantón Bolívar, por espacio de 51 días, el Médico de la Institución y su ayudante, doctor Dávila Córdova y Miguel Angel Briónes, han presentado un informe del total de enfermos atendidos con excepción de la Parroquia de Junío, a donde regresan hoy para continuar la campaña sanitaria, dando el siguiente resultado:

CANTON ROCAFUERTE
Tosagua y sus sitios 840

CANTON BOLIVAR	
Platanales	140
Sarampión	110
Quiroga	240
Barro	140
La Pavita	60
Mariposa	35
Pechichal	50
Zarote	120
El Bejuco	60
Severino	100
Riochico	80
Río Plátano	30
Vantano	60
Tigre	30
El Mono	27
Solano	120
Solanillo	60
Boca de Solano	80
Boca de Tachel	80
Come y Paga	40
Tachelillo	40
Calabozo	20
Santa Rosa de Tachel	80
El Limón	27
El Ají	47
Dos Bocas	140
Cañales	60
Membrillo	100
La Iguana	50
Relámpago	25
Suma	3.091

También ha regresado el Veterinario doctor Ernesto Sonecheo y su Ayudante Pedro A. Rosales de los cantones Bolívar y Rocafuerte, atendiendo en 10 días 1.050 animales, con vacunación y otros tratamientos sobre las enfermedades de bronquitis verminosa de los terneros y chanchos, piroplasmosis y carbunco sintomático del ganado vacuno, habiendo visitado las siguientes haciendas: Agustina Montedecoa, Oscar Montedecoa, Eugenio Montedecoa, Simón Velásquez, Arquímides Giler, Manuel Villavicencio, Cesareo Moreira, Lupercio Pi-

MARTES POPULAR

Fiel a su promesa el TEATRO VICTORIA sigue presentando los Martes en ESPECIAL a las 7 p. m. una interesante FUNCION DOBLE y a precios populares. Esta noche se pasará un bello y ejemplar drama-policia EL PELIGRO ASECHA el cual recomendamos MUY ESPECIALMENTE tanto a los choferes profesionales y aspirantes, así como a todo aficionado al volante. Finalmente se reprisará la esplendorosa revista musical con los famosos actores JOHN BOLFS DIXIE LEE Y JACK HALEY.

Para mañana Miércoles:
"ALMAS REBELDES"

NOMINA

de las personas que enviaron ofrendas florales para la tumba del que fué señor Juan Ibarre Zamora:

Carlos Gutiérrez y familia; María Castro y familia; Dalta Franco y familia; Herlinda de Giler y familia; Blanca Vera y Vera. Victor Moreira y familia; José E. Cevallos Mera, Ramón A. Moreira y señora; S. A. Esp. Wo., Tobias Pico y familia; Angel A. Alvarado y familia; Adán Casanova y familia; Aurea E. Palma, Lidro Calderero y familia; Bonifacio Cedeño y familia; Aristides Cedeño, Virgilio Palma y familia; Isaac Valdivieso y señora, Juan Carrillo y familia; Luis Andrade y señora; Salvador Vélez y señora; José F. Mendoza C. y familia; Manuel Alarcón y hermana; Togo Giler y señora; niño Mario Sosa, Germana Santana y familia; Luis A. García, Teresa Pisco C. e hijos; José Antonio Alcívar Llor y familia; Catalina Ostaza e hijos; Santiago Willes y familia; Rosa Olivia Aguilar y familia; Modesto Molica, esposa e hijos; Sergio Chicaiza y familia

DEPORTIVAS

El partido del Domingo en Manta

Como estaba anunciado, el domingo por la mañana se llevó a efecto el partido amistoso de Foot Ball entre los cuadros del Manabí Deportivo, Domingo Guer, José María Espinoza, José Melo Pérez y Ramón Mendoza Yépez.



Pida las tabletas de Cafiaspirina protegidas en papel CELLOPHANE.

- Para combatir los martirizantes dolores del lumbago, la Cafiaspirina es de gran valor, pues no sólo alivia rápidamente, sino que al mismo tiempo reanima y devuelve el bienestar normal. La Cafiaspirina es un producto Bayer . . . y Ud. ya sabe que "Si es Bayer, es Bueno!"
- Sea precavido: Tenga Cafiaspirina a mano.

CAFIASPIRINA
alivia y reanima

tivo de esta ciudad y el campo Deportivo del vecino Puerto.

Con escasa concurrencia debido al fuerte embarque que se realizaba ese día en Manta y con algunos partidarios del Manabí que se habían trasladado para presenciar el encuentro, se inicia el partido con saque del Patria, siendo la bola inmediatamente arrebatada por los del Deportivo en forma sorprendente, quienes en combinaciones seguras y precisas colocan su primer tanto a favor a los tres minutos de iniciado el juego, continuando el dominio por parte de los del Deportivo, quienes fallan en un penalty y sufren la nulidad de un

tanto más por una mala interpretación del árbitro, la misma que la aceptan los del Deportivo sin ningún reclamo, en vista de la superioridad que ven ellos en su conjunto, terminando el primer tiempo su segundo tanto a favor y se nota mayor entusiasmo en los del Patria por alcanzar la bola y poder conseguir aun cuando sea un tanto para ellos; en esto, los del Deportivo, cuando debían cristalizar su tercer tanto, se los detiene, y, se cobra un off side, lo que vale para q' Patria reaccione y coloque su primer tanto, seguido a continuación de una pena máxima que consigue el empate, terminando el juego dos a dos.

Ozodentol

Blanquea Sus Dientes.

Sancionarán a quienes especulen con precios de artículos importados de consumo público

Aurelio Mosquera Narváez, Presidente de la República, CONSIDERANDO:

Que en virtud del acuerdo legislativo del primero de septiembre del presente año, el Poder Ejecutivo se halla facultado para tomar las medidas más urgentes que las circunstancias requieran, dictando al efecto, los correspondientes decretos de emergencia.

Que de las informaciones llegadas de los diversos lugares de la República se desprende que ciertos comerciantes inescrupulosos han comenzado a realizar una alza inmoderada e injustificada de precios en los artículos importados, destinados al consumo público.

Que es deber de los poderes públicos velar por el bienestar de la ciudadanía, defendiendo los intereses del pueblo consumidor.

Que el Consejo de Economía ha emitido su opinión favorable respecto de esta medida.

DECRETA:

Art. 1o.—Concédese acción popular para denunciar el ocultamiento con fines especulativos, de artículos importados o el alza de precio de tales artículos con relación al que tuvieron hasta el treinta y uno de agosto último.

Art. 2o.—Los comisarios de policía, dentro de su respectiva jurisdicción, quedan facultados para conocer y juzgar verbal y sumariamente las infracciones indicadas en el artículo anterior.

Art. 3o.—De las sentencias que expidan los comisarios de policía podrán los interesados interponer en el término perentorio de tres días el recurso de apelación ante el ministerio de gobierno y policía cuyo fallo será inapelable.

Art. 4o.—Si el que comete re cualquiera de las infracciones punteadas en el artículo primero de este decreto fuere ecuatoriano sufrirá las penas de multa de mil a cinco mil sucres y prisión de dos a cinco años, y si fuere extranjero quedará sujeto a la expresa multa y a la expulsión del país, dentro del plazo improrrogable de tres días.

Art. 5o.—En el caso de comprobarse que los comisarios de policía hubieren prevaricado en el juzgamiento de las infracciones de que trata este decreto, serán destituidos de sus empleos y sufrirán las penas de multa y prisión indicada en el artículo cuarto, penas que serán impuestas por el ministro de gobierno.

Art. 6o.—El Poder Ejecutivo cuando lo considere necesario dictará los reglamentos correspondientes.

Art. 7o.—Comuníquese al H. Congreso Nacional la expedición del presente decreto que regirá desde su publicación en cualquiera de los órganos de la prensa nacional.

Art. 8o.—Encárgase a los ministros de gobierno y policía y de hacienda la ejecución de este decreto.

TEATRO VICTORIA

Hoy Martes 12 Especial Doble a las 7 p. m. FUNCION DOBLE-EL EJEMPLAR DRAMA DE TRAFICO DONDE EL DEBER SE IMPONE AL AMOR:

"El Peligro Asecha"

Y LA HERMOSISIMA REVISTA TEATRAL CON EL ASTRO JOHN BOLES:

"Desfile de Pelirrojas"

A PRECIOS POPULARES: LUNETAS SI. 1.00 y 0 50 GALERIAS 0 40 v 0 20

Micciones Nocturnas Causadas por Gérmenes

¿Está Usted agobiado o se siente molesto por sus frecuentes Micciones Nocturnas? Si es así será bueno que sepa que la causa verdadera son los Gérmenes irritantes que están atacando los 9 millones de tubos capilares o filtros que contienen sus Riñones Ud. no pueda estar bien hasta que mate o expela esos Gérmenes fuera de su sistema. Otros síntomas de trastornos de Trastornos en los Riñones son, Arder, Prurito, Nerviosidad, Dolores en las Piernas, Mareos, Reumatismo, Lumbago, Ojeras Muy Pronunciadas, Tobillos Hinchados, Jaquecas y Resfriados frecuentes, Debilidad, Pérdida de la Energía y del Apetito, etc.

Mate los Gérmenes de modo científico y se verá libre de todos los dolores y molestias. Cystex—prescripción de un médico eminente—comienza a matar los Gérmenes en los Riñones y Vejiga en unas dos horas. En 24 horas el dolor ha desaparecido por completo y los Riñones están siendo estimulados y tonificados. En 8 días Usted está mejor, mas apto, se siente 10 años mas joven y mejor. Cystex es vendido por todos los farmacéuticos bajo la inquebrantable garantía de: "No lo beneficia—No tiene que Pagarlo." O sea que o se restablece en 8 días o su dinero le será devuelto. Pida a su farmacéutico Cystex hoy mismo. La garantía lo protege.

Noticiario Local

NOMBRAMIENTOS

Se han efectuado los siguientes nombramientos: Tenientes Políticos suplentes de las parroquias Bahía de Caráquez y Chone, señores Segundo Avila Castro y Pedro Manuel Araquandi; Mensajero de la oficina telegráfica de Maná, señor Marcos San Andrés M.

CUERPO DE CARABINEROS

Ha sido incorporado al servicio de Sanidad con el grado asimilado de Teniente, el doctor Hugo Avila Cedeño con destino al Cuerpo de Carabineros Manabí N° 4.

Fue puesto en disponibilidad, por límite de edad, el capitán Miguel Bonilla, dejando de pertenecer al Cuerpo de Carabineros de la República. En su reemplazo, ha sido destinado a esta plaza el capitán Froilán Alvarado.

Café Está Subiendo de Precios

De Quito, 9 de Septiembre de 1939.—Preconsorcio Agrícola.—Portoviejo.

Nº 1921. — Sírvase hacer transaccional a los agricultores esa Provincia me es grato manifestar que por informaciones Confidenciales Embatorianos Exterior que ha recibido Ministerio mi cargo, café ha subido de precio en mercado Estados Unidos no habiendo pues razón alguna para que se pague menor precio a productores de dicho artículo.

Por otra parte comuncóle Banco Hipotecario va a prestar inmediata y eficaz ayuda a productores café proporcionándoles caso necesario en valor de venta a los precios actuales a fin de que en ningún caso sufran por la baja de precios y probablemente sean beneficiados con un mayor.

Ministro de Hacienda.

BEBA UD. Kola CHANPAGNE

Armador de stands de la Exposición

El día de ayer ha llegado a esta ciudad el señor Guillermo López, que ha sido contratado por los organizadores de la Gran Exposición Interprovincial de Manabí, para que dirija los trabajos de armada e iluminación de los stands del certamen próximo a inaugurarse en esta ciudad.

SUELDO PARA LOS EMPLEADOS

Desde el día de ayer el señor oficial Pagador comenzó a atender al personal de la administración pública de esta provincia con sus sueldos correspondientes a la segunda quincena del mes de agosto.

COMIENZAN LOS RATEROS

El señor Jacinto Espinales, propietario del salón "Guayas" ha sido víctima de un robo de licores que suma una apreciable cantidad. El salón "Guayas" está situado en la parte central de la ciudad.

REGISTRO CIVIL

S bre. 11.

Nacimientos: Laura Bella Cruz, Edilberto Ramón Arangoña Molina, Rosalía Rosario Pico y Luis Alberto Agustín Alarcón A.

Defunciones: Julio Lucas y Lida Celeste Quijje.

Matrimonio: Luis Ernesto Salto con Manuela de Jesús Quiroz.

Los Gérmenes del Asma Destruídos En 3 Minutos

La asfixia, la dificultad para respirar, el ahogo del asma y la bronquitis, envienen su sistema, arruinan su salud y debilitan su corazón. Mendaco, la fórmula de un médico americano, empieza a exterminar los gérmenes del asma en 3 minutos, purifica la sangre y produce nueva vitalidad haciendo posible que Ud. duerma profundamente toda la noche, que pueda comer cuanto guste y gozar de la vida. Mendaco es tan eficaz que se garantiza que en 24 horas hará que Ud. pueda respirar fácil y libremente, haciendo desaparecer por completo el asma en el término de 8 días, o se le reembolsará su dinero al devolver el frasco vacío. Consiga Mendaco en la botica, la garantía lo protege a Ud.

Social

Hemos tenido el placer de saludar en nuestras oficinas a los estimables amigos señores Angel Rafael Alava, diputado por Manabí; Armando Navarrete Director Provincial de Obras Públicas; Paulo Emilio Macías, Organizador de la Feria Interprovincial; Gonzalo Escobar, prestante industrial de la parroquia Sucre, quienes han venido de Quito, Bahía de Caráquez, Guayaquil y Sucre, respectivamente.

Igualmente saludamos en nuestras oficinas a los buenos amigos señores Rafael Rodríguez y Polidoro Cevallos, de Riachico.

Con la concurrencia de numerosos miembros de nuestro mundo social, del cuerpo administrativo, docente y educando del plantel, en la tarde del domingo se llevó a cabo la fiesta social que organizara el Comité Estudiantil "Pro Semana del Estudiante", de nuestro principal centro educacional y que por motivos ajenos a la voluntad de sus miembros no pudo realizarse en la última semana de julio, destinada a aquella conmemoración.

El amplio salón de estudios y los corredores anexos presentan un bonito golpe de vista con la numerosa concurrencia entre las que se destacaban preciosas chiquillas de la sociedad. El baile comenzó a las cinco de la tarde, a los acordes de la Orquesta "San Luis", de Maná, contratada de ex profesora, y terminó cerca de las once de la noche en medio del mayor entusiasmo y de la más absoluta corrección.

Tanto el señor Rector Falconi, como el Profesorado y alumnado del establecimiento, hicieron derroche de atenciones para los concurrentes, los mismos que se retiraron llevando la más grata impresión de este acto que

Poder Judicial

JUZGADO 1º DEL CRIMEN

En la querrela por injurias calumniosas propuesta por Ramón y Zenón Zambrano contra Máximo Palma, se abrió la causa a prueba por quince días.

Se concedió el recurso de apelación de la sentencia interpuesta por las partes, en la querrela contra Dioselina Jara por injurias a Juana y Marta Arteaga.

En la contra Ramón Vera, Segundo Montes, Marcos Espinoza y otros por robo a Francisco Rodríguez, se revocó la orden de detención dictada contra Marcos Espinoza y se giró la respectiva boleta de excarcelación.

En la criminal contra FRANCISCO DELGADO, por heridas a Medardo Bailón, se le sentenció al acusado a TRES MESES DE PRISION.

COSINERA

Se necesita en los baños de la casa del señor Daniel Villacreses.

Oalle "10 de Agosto"

perdurará, como otros tantos, en los anales del plantel.

En esta ciudad faltció ayer la niña Bella Alemania, hija de los esposos señor L. Anibal San Andrés y señora Juana de San Andrés. Enviamos nuestro pésame a sus deudos.

LICITACION

Por resolución del I. Concejo Cantonal de Portoviejo, en sesión del día diez y seis del presente mes, convócase licitadores por el término de treinta días a contar de la fecha, para la provisión de los siguientes materiales:

FIERRO EN VARILLAS	
De 1¼	5.603 libras
" 1½	14.424 "
" 3/8	2.537 "
" 3/4	62.621 "
" 7/8	266 "

Suman 85.451 libras

Las propuestas deben presentarse en sobre cerrado en la Secretaría Municipal, en Portoviejo, en donde se suministrará cualquier dato que se solicite. Portoviejo, 18 de Agosto de 1939.

El Secretario Municipal, J. Sócrates VERA B.